
2023年文学类演讲题材(精选7篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？下面是小编帮大
家整理的优质范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

文学类演讲题材篇一

大家好！

我是五一班的xxx，有幸参加本次文学社社长竞选，我的心情
十分激动。

我平时酷爱阅读，有时兴起还会拾起画笔涂鸦那么两下，不
能枉费两年的画画功底，语文课上总能看到我积极举手回答
问题，在学校一年级朗读比赛中，荣获一等奖。

几年来，在老师的悉心指导下我的习作练习全部是优，我认
真体会老师对我每一篇习作的点评，鼓励、帮助，使我的习
作水平不断提高。

担任文学社社长，不仅自身要具有一定的文学素养，还要具
备一定的组织能力。身为学校大队委，班级体育委员，我平
时积累了很多经验，或许我不是能力最强的，但我一定是最
负责的。课余时间我积极阅读课外读物，不断学习，加以完
善自身，再加上在座各位老师、同学的支持和帮助，我相信
我一定能把社长一职做得最好最出色。

如果我当选文学社社长，我想：作为第一任社长，有责任积
极向同学们宣传我们的文学社，让更多的同学了解文学社，
鼓励同学们加入文学社，让同学们认识到参加文学社是一种
荣幸，因为那是文学爱好者的摇篮。



其次建议学校老师定期辅导文学社的社员，培养大家的写作
兴趣，使大家乐于写作，踊跃投稿，用真情实感抒发自己的
感情，表达自己的见解。在文学社内大家交流写作心得，不
断提高写作能力，共同提高文学品味，使文学社真正成为文
学爱好者的乐园！

小学的生活美好而难忘，我深信：如果大家给我一个展示和
奉献的舞台，我一定会用我的真诚投入地工作，在小学最后
一年给大家留下精美的文学享受。

谢谢大家！请给我投上宝贵的一票。

文学类演讲题材篇二

大家下午好!今天我演讲的题目是《读书好、读好书、好读书》

读一本好书，就仿佛和一个高尚的人谈话。这一句名言，我
小时侯就常听妈妈说，但真正知道和理解它的意思，还得从
一件小事说起。

记得那次，我在书店发现了一本《寓言中的道理》，翻了翻，
觉得非常实用，又很好看，便买了下来。回到家中，我迫不
及待地翻开书，津津有味地读了起来。从此这本书成了我最
喜爱的一本书，我喜爱它，不仅是因为它好看，而且它使我
懂得了许多道理，教会了我怎样做人，做一个怎样的人。例
如，其中的一个小故事《井底的驴》，我记忆最深，因为它
告诉我：关键时刻，你会发现自己才是自己的救星，别人是
帮不上你的。这就是一本好书，所以我每天看一个小故事，
就像是和一个高尚的人谈了一次话，而且我现在越来越聪明，
越来越明事理了。我想，这本好书还将伴我继续前进，让我
终生受益。

读书，并不是说，什么书不辨好坏都可以读，你一定要学会
选择，也就是说择其善者而从之，因为只有读健康向上的书，



才能教你做人的道理，才能增长你的智慧。

同学们，书是人类进步的阶梯，让我们一起打开书本，打开
知识的大门，在广袤的知识天空中翱翔吧!

我的演讲完毕，谢谢大家!

文学类演讲题材篇三

大家好！

文学社是每一个学生神往的组织，我也不例外。曾经因为胆
怯而对此退避三舍，但老师给了我信心，同学给了我鼓励。
今天我终于有机会证明我的能力，我相信雏鹰有一方属于自
己的蓝天，而我也将在学生会拥有一番出众的表现。

此时，我下定决心并向各位同学郑重保证可以成为一名团结
社员的负责任的社长。我自信在同学们的帮助下，能够胜任
这项工作。

首先，我认为我竞选社长具备以下优势：一、我对春晖文学
社有着深厚的感情，我的热情将激励我不断付出努力做到最
好。二、具有相关经验，有一定的组织能力。三、有了一年
的经验，了解文学社的概况及运作。

再者，假如我当上了社长，我要进一步完善自己，提高自己
各方面的素质，要进一步提高自己的工作热情，以饱满的热
情和积极的心态去对待每一件事情；要进一步提高责任心，
在工作中大胆创新，锐意进取，虚心地向别人学习；要进一
步的广纳贤言，做到有错就改。此外，我还要进一步提高处
理学习和工作的矛盾，努力做到工作学习两不误。

然后，我想为文学社的管理提出自己的工作设想。



第二，在校刊中增加对所有学生开放的论坛，让学生有发表
建议感想的地方便于我们进步。

第二，定期举行社员思想交流会.社员互相交流心得经验.共
同进步。

最后，我只想说这样一句话，如果给我一个展示和奉献自己
的舞台，那么，我会在今后的工作中，用我的真诚，用我对
工作的投入感动你们，服务你们！

谢谢大家！

文学类演讲题材篇四

我喜欢《红楼梦》的情意绵绵“一朝春尽红颜老，花落人亡
两不知”，要多多珍惜时间啊!正如富兰克林所说：“你热爱
生命，那就珍惜时间吧!因为生命是时间组成的材料”。

我喜欢《笑猫日记》的滑稽可笑却有时严肃或紧张，这里面
的故事都围绕着一个人来写的——笑猫。笑猫顾名思义，这
只猫是会笑的，这种笑是发自内心深处的笑，是含有深意的
笑。

我也喜欢《假如给我三天光明》，本书作者海伦凯勒，一个
生活在黑暗中熬过啦87年无光。无声。无色的岁月的弱女子，
竟然毕业于哈佛大学，并用生命的全部力量处处奔走，建起
啦一家家慈善机构，为残疾人造福，后被美国《时代周刊》
选为十大英雄偶像之一。这些成就全靠不屈不挠的心。

我还喜欢《今天我是升旗手》，主人公肖晓出身于军事家庭，
并且崇拜英雄，帮助“学习尖子”林茜茜，与好朋友智抓偷
猴子的人，参加活动帮助祝小娜;终于快毕业的.时候，亲手
升起啦那面五星红旗。这本书都具有艺术感染力。



其实无论是什么类的书，我们都要吸收它们的“养分”，读
取它们的知识。书里的内容有欢乐也有悲伤，有忧郁的当然
也有活泼的;有谦虚的，也有骄傲的;总而言之，书里的内容
是多变的，看到这些情节，我仿佛明白啦人物的处境，领略
到故事的精彩。

“书是人类进步的阶梯”希望大家多读书。

文学类演讲题材篇五

大家好！

听到这儿，有的同学可能会说了，想竞选宣传部长，那你有
什么优势呢？

对呀，当宣传部长可不能光凭一张嘴。我认为，文学社的宣
传部长首先应当具有写作的激情和实力。这一方面，我对自
己很有信心。我酷爱写作，每学期下来，我不写满几大作文
本是决对不过瘾的，作文里不仅记录了我成长过程中的喜怒
哀乐，同时也承载了我很多的梦想。不瞒你说，我的课堂作
文常被老师当成范文在班上朗读，对于这种特殊的鼓励，我
从不骄傲，总把它当成是对自己的鞭策，更加认真地对待每
一次作文。我的一篇习作曾在咱们学校“经典诵读”征文比
赛中获得过二等奖，那篇《小狗的离去》还被《生态洪雅》
杂志刊登了呢。

之所以竞选宣传部长，我认为我还具备绘画方面的优势。参
加美术兴趣班的五年时间里，我的习作曾先后在双龙杯国际
少儿书画赛、黄山杯全国少儿书画赛、全国艺术人才大赛、
全省少儿科技作品大赛中获奖，受到有关专家的好评，有一
幅作品还入选了《全国优秀少儿书画作品集》。相信我的绘
画特长一定会让文学社的宣传工作更加亮色。



最后，文学社宣传部长还应当具备为集体、为同学们服务的
热情。这一点我可不缺：为办好咱们班级的板报，我常常牺
牲自己宝贵的休息时间；同学们喜欢我画的画，我也乐意与
大家分享画画的快乐；特别是老师布置办学习小报的时侯，
我总是不厌其烦地和同学们一道斟酌小报板面设计的每一个
细节……我想，如果能竞选上宣传部长，我也一定会将这份
热情投入到文学社的每一次活动，竭尽全力做好每一次宣传
工作的。

当然，不管这一次有没有竞选上宣传部长，我都不会停下自
己前进的脚步：赢了，我会在新的舞台上进一步地提高自己；
输了，我也绝不气馁，而是继续努力，争取成为文学社最优
秀的社员！

说到这儿，我的演讲即将画上句号，可在我的学生生涯中，
这只能算是一个逗号；相信我的演讲已经给了同学们一个叹
号，所以，你们手中那珍贵的一票究竟投给谁，应该不再是
一个问号。那么，就请大家多多支持我，给我一个漂亮的符
号吧！

谢谢大家！

文学类演讲题材篇六

大家晚上好！

我叫刘筱晔。“筱”是小竹子，“晔” 是日光。“筱晔”也
就是沐浴在阳光中的小竹子了。

竹方破土时为笋，笋已有了竹子的坚韧，因为心中有成才的
信念，所以才能冲破泥土的阻挠见到明亮的晨曦。打小爱读
书的我心中也有一个坚定的信念,那就是要在文学的世界里尽
情畅游，并将汉语文学的精髓发扬光大。正是带着这美丽的
梦想和对文学的热情，我今天来到这里，站在此处告诉大家：



我要竞选文学社编辑部部长。

竹子要成林才能显出茂盛披拂而愈发有生机。同学们——朋
友们——兄弟姐妹们。我们是一个集体。有句广告词说得好，
“比赛是5个人的事。”竹子“未出土时先有节，已到凌云仍
虚心。”无论在哪个位置上，我将谦恭地与大家打成一片，
为这个集体凝聚力的增加尽我所能。我愿意一起打造一个严
守纪律的队伍，一个整齐活泼的队伍，一个温暖如家的队伍。
既然一同选择了远方，我愿与大家并肩风雨兼程。

所以，请大家予我一个机会，承担起这个责任的重量。我将
微笑接受，沉着应对，张起文学的风帆，和兄弟姐妹们一同
远航。请记住，我是阳光下的竹子——刘筱晔；我，竞选文
学社编辑部，部长。

文学类演讲题材篇七

大家，下午好！

首先肝谢怡原这个集体为我提供了交友、历练的平台。今天，
能站在这里竞选怡原文学社社长一职，我深感荣幸之至。

我叫钱成山，“钱多得堆积成山”这是记忆我名字的最便捷
的方法。名字虽然十分庸俗，但是我这个人比较文雅，这就
验证了“雅俗共赏”这句古话。

光阴荏苒，岁月如歌。眨眼间一年的时间伴随着静谧的河水
一路向东，永不回头。

记得杨慧师姐曾经问我这样一个问题，“作为一名大一干事，
你对我们怡原的感觉是什么样的？”我庄重地回答道“怡原
给了我家一样的感觉，是如此的温馨、温暖！”这可能是一
种感情转移与寄托吧，但无论如何，怡原这个家着实深深地
吸引了我。



也记得我曾经说过“我在怡原这个集体里，投入的有激情，
但不仅仅是激情；投入的有热情，但也不仅仅是热情；我投
入的更多的是感情。”这份情会在我的心里留下深深的印记。
加入一个团体，我不希望大家投入的是激情，因为激情只不
过是一现的昙花、转眼的云烟，瞬间便会消失。我不敢奢求
大家能投入感情，毕竟人各有志。社团只不过是萝卜，是白
菜，大家择其所需，择其所好。但我希望大家能够投入热情，
只要我们都能真正地饱含热情做事，我坚信怡原一定会越来
越壮大。没有什么比失去热忱更使人觉得垂垂老矣，精神状
态不佳，一切都将处于不佳状态。办社团是如此，学习是如
此，生活更是如此。所以无论何时何地，希望大家都能以饱
满的热情去处理每一件事。

以上是怡原这个集体给我的感受以及对大家的一些建议。下
面我想想谈谈我个人认为怡原存在的不足和怡原的发展前景。
不足之一：社团内部成员缺乏交流。生活中很少有人会主动
地相互之间进行交流以下心得，沟通一下感情。这个问题会
严重阻碍社团的发展。亲兄弟之间尚不了解，怎能和别人进
行促膝谈心呢？家务事尚未处理好，就想搞邦交，岂非天方
夜谭？所以我建议以后我们首先要搞好内部关系，彼此之间
相互了解之后，在和别人交流时才会底气十足。

不足之二：每一位成员都过于谦虚，不善于表现自己的才能。
说到这一点可能会有人说不是自己不愿意表现，而是的确没
有才能。但是，不拉出来溜溜，怎知是骡子是马；不试图尝
试，怎知自己没有才能。大家总是喜欢把自己放在局中看待
问题，然而，当局者迷，旁观者清。我再送大家一句劝告：
我与我无关，我在我局外。只有以一个局外者身份才能真正
地了解自己，认识自己，定位自己。“时人莫晓池中水，浅
处何方有卧龙”，我相信我们怡原这个集体中一定藏龙卧虎，
我希望大家以后能多多表现自己。

以下是我个人认为怡原的发展前景：一个文学社立足于医学
院校的确是一种考验，但我们风风雨雨也一路走来，并且在



不断壮大，我们更深知自己肩负重任。我们虽是唯一的校级
文学社，但我们仍存在许多缺点，譬如，作为一个文学社，
我们竟然没有自己的像模像样的写手（个别人除外）。可能
像我之前所说的大家比较谦虚的缘故，但我希望在写作方面
有天赋的，还是应该好好表现一下自己。机不可失，时不再
来。

心态决定思想，思想决定行为，行为决定习惯，习惯决定性
格，性格决定命运。这句话不仅仅适用于人，它适用于世间
的万事万物，让在座的我们以及那些后来者们，用我们的心
态，我们的思想，我们的行为，我们的习惯，我们的性格来
改变怡原非凡命运，来创造怡原似锦前程。

最后，送大家八个字：笑一笑，一切更美好。我的演讲完了。


